
 

質 問 順 位 ３ 質 問 者 安 樂 良 幸 議員  

件     名 項     目 要             旨 メ          モ 

１．市政運営の基本的な

考え方 

１．２期目最終年における市政運

営について 

１．平成 30 年度は、前田市政２期目の集大成の年であり、ここに至

るまでに各方面で多大な成果をあげられているものと思っていま

す。しかしながら、財政的な問題など、さまざまな要因により実現

できていない政策などがあるものと認識しています。市長の現状認

識と今後の方向性を伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ２．滝川駐屯地の充実について、平成 31 年３月に本市に駐屯する第

10普通科連隊が即応機動連隊に改編されることとなり、隊員約350

名、家族を含めると700名以上が本市に転入してくる見込みですが、

市としての対応を伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．元気な産業と活力あ

るまちづくり 

 

１．農業を起点とした元気な地域

産業づくりについて 

１．農商工連携事業が展開されますが、農業分野への企業参入は容易

ではないと考えます。現状での企業参入の見通しと、農業者と民間

企業のマッチングをどのような手法で進めていくのか伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

  ２．農畜産物や加工品の販路拡大については、行政や関係者が商談会

や物産展、各種イベントに直接出向くことが一番効果的であると考

えます。そこで、新年度、具体的にどのような活動を想定されてい

るのか、また、現段階での販路拡大につながる企業などがあるのか

伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ２．持続可能な農業のための生産

基盤・体制の確立について 

１．農業の担い手不足が深刻化しており、本市においても担い手の育

成・確保のため、各種施策を講じ努力されていることは認識してい

ますが、江部乙地域におけるりんご農家の後継者問題は極めて深刻

であり、「日本で最も美しい村」の活動にも影響を及ぼすものと思

慮しています。今後どのような対策をお考えか伺う。 
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件     名 項     目 要             旨 メ          モ 

 ３．力強い産業の育成・雇用の確

保について 

１．企業誘致については、新年度１社が本市に施設を建築し、操業を

開始することとなりました。この際、若干の雇用も発生することと

なり、関係者の地道な努力に敬意を表する次第です。企業誘致は、

一朝一夕に推進できるものではないと認識していますが、雇用の確

保や経済の活性化を考えたとき、重要な取り組みであることは間違

いありません。 

本市においては、「企業立地に対する優遇制度」が制定されてい

ますが、内容を見直すなど、進出を考えている企業に対して、魅力

化を図るべきだと考えますが見解を伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ２．新年度の企業訪問は、何を重視し、どのような計画で進めるのか

伺う。 

 

 

 

 

 

３．豊かな資源を活かし

た魅力あふれるまち

づくり 

 

１．集客・交流事業の推進につい

て 

１．本市の重要な地域資源である江部乙地域の菜の花畑は、農業者の

協力により、日本一の作付面積を誇っています。しかしながら、近

年他自治体で菜の花の作付面積を拡充し、日本一を目指す動きが見

受けられます。日本一の作付面積は本市を国内外に広くＰＲし、観

光客を誘致導入するため重要であると思います。これを維持するた

め農業者との連携を含め、何らかの方策を考えているのか伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ２．スカイパークにおいてアジア初の開催となる２０１８電動模型航

空機世界選手権ｉｎ滝川が開催されますが、外国人関係者の対応も

含め、市として具体的にどのように関わるのか伺う。 
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件     名 項     目 要             旨 メ          モ 

４．機能的な生活基盤の

充実したまちづくり 

１．コンパクトで機能的な都市の

形成について 

１．滝川市公共施設マネジメント計画における公共施設の複合化・集

約化や官民連携の取り組みについて、市長の考えを伺う。 

 

 

 

 

 

 ２．賑わいのある中心市街地の活

性化について 

１．現在、行われている店舗リノベーション支援事業及び若者連携商

店街魅力アップ事業の平成 29 年度の分析と新たな事業展開を検討

されているのか伺う。 

 

 

 

 

 

 

５．誰もが住みよい安全

安心なまちづくり 

１．市内公共交通の充実について １．ＪＲ根室本線（滝川～富良野間）の維持・存続については、根室

本線対策協議会で協議を重ねていることは認識していますが、鉄路

を維持・存続するには国や道の支援が不可欠であると考えます。現

段階での国や道による支援の可能性や根室本線対策協議会が進め

ようとしている方向性について伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 ２．安心して暮らせる保健・医療

環境の充実について 

１．現在、経営改善に向け、滝川市立病院経営計画に基づく取り組み

を実施し、医師を含むスタッフの努力により、収支は改善傾向にあ

りますが、不安を払拭できません。今後の見通しについて伺う。 

 

 

 

 

 

 

 ３．災害に強いまちづくりについ

て 

１．災害ボランティアについて、社会福祉法人滝川市社会福祉協議会

などと、災害ボランティアセンターの設置・運営に関する協議を進

め、防災協定の締結を目指すとありますが、災害ボランティアセン

ターとは、どのようなイメージなのか伺う。 
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  ２．避難行動と避難所運営に着目した防災訓練を実施するとあります

が、実施する時期・参加規模・場所・内容などの構想について伺う。 

 

 

 

 

  ３．「逃げ遅れ」ゼロの実現においては、防災訓練の実施と町内会に

おける要配慮者に対する平素からの見守り（把握）、そして共助が

重要だと考えます。市として今後どのように町内会などと連携を強

化し、要配慮者に対応するのか伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

６．未来へはばたく子ど

もたちを育むまちづ

くり 

１．滝川市で子育てしたいと思わ

れる環境づくりについて 

１．本年 10 月の開設を準備している子育て世代包括支援センターを

市長の公約である（仮称）女性活躍推進センターに、今後どのよう

に発展させていくのか伺う。 

 

 

 

 

 

７．市民が活躍するまち

づくり 

１．市民が生きがいを持って活躍

する地域づくりについて 

１．農村環境改善センターに江部乙地区コミュニティセンターの機能

を集約し、江部乙地域におけるコミュニティ活動の拠点とするとあ

るが、どのような構想なのか、また、道の駅たきかわとの関連はど

う考えているか伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

  ２．石狩川河川敷パークゴルフ場について、今年の大会誘致の見込み

と道内外への周知（ＰＲ）、周辺施設との連携強化について伺う。 
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８．効率的な行政運営に

よるまちづくり 

１．事務などの効率化について １．一般廃棄物最終処分場について、嵩上げの手法による延命化計画

の今後のスケジュールと財源措置について伺う。 

 

 

 

 

９．教育行政執行方針 １．学校教育について １．家庭での学習習慣の定着を図るため、学習の内容や目安等をまと

めた家庭学習の手引きを活用し、子どもの学習意欲を支える環境づ

くりへの啓発を推進するとありますが、家庭学習を習慣化するため

には、家族の理解と協力が不可欠だと考えます。家族と学校との連

携を密接に進めて行くための方策について伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ２．東小学校において、北海道教育委員会の学校力向上に関する総合

実践事業に取り組むとありますが、本事業の概要と実践成果の市内

小中学校への普及方法などについて伺う。 

 

 

 

 

 

 

  ３．全国体力・運動能力、運動習慣等調査の結果から総体的に走力に

課題があることが明らかになりました。市全体で走力アップに関わ

る取り組みを推進するとありますが、具体的な施策について伺う。 
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